
THE ROTARY CLUB OF HIROSHIMA SOUTHEAST

1.真実かどうか ２．みんなに公平か ３．好意と友情を深めるか ４．みんなのためになるかどうか

★次年度第1回クラブアッセンブリー

と き 3月18日（月）18：30～
ところ ＡＮＡクラウンプラザホテル広島

出席対象 次年度理事役員・正副リーダー

○新入会員歓迎夜間例会・懇親会

と き 3月25日（月）18：30～
ところ ＡＮＡクラウンプラザホテル広島

★はメークアップ対象事業です

広島東南ロータリークラブ
2024年3月4日（第2907回例会）

例会日 月曜日 ANAクラウンプラザホテル広島 ℡241-1111
事務所 リーガロイヤルホテル広島13階 ℡221-4894

会長 柄 博治 幹事 山仲 巌
3月は「水と衛生月間」です。

3月ロータリーレート 151円
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本日の例会
会長時間

幹事報告

次回例会（3月11日）

本日のプログラム

今後の予定

「不登校の現状とその課題解決に向けて」

不登校児童センター代表理事 小田原かおり様

3/ 6（水） 広島陵北（リーガ）

3/ 7（木） 広島西（ＡＮＡ）

広島安佐（リーガ）

3/11（月） 広島中央（リーガ）

3/18（月） 広島廿日市（サンプラザ広島）

3/21（木） 広島安佐（リーガ）

3/22（金） 広島南（リーガ）

広島城南（シェラトン）

3/29（金） 広島城南（シェラトン）

お知らせ

他クラブ例会変更・休会情報
(受付12：00～12：30)

「新入会員卓話」 横山敏郎会員

12:30 点 鐘

国歌斉唱･ロータリーソング｢奉仕の理想｣

来客紹介 （親睦委員会）

3月誕生月会員お祝い「バｰスデｰソング」

会食 （本日は100万ドルの食事です）

12:45 会長時間 （柄 会長）

幹事報告 （山仲幹事）

委員会報告

・出席報告 （出席担当）

・その他

同好会報告

Ｓ.Ａ.Ａ.
13:00 プログラム

13:30 点 鐘

○3月ロータリーレートについて

○例会終了後、理事役員会開催

入会式 菅野博文会員
菅野株式会社

紹介者：國司晃会員、髙橋心里会員

2月26日 累計752,000円（本例会 4,000円）
○佐々木 誠：軽い食あたりにあい発熱し、例会、フグの会を欠席してしまい申し訳ございませんでし

た。（1口）

○平町隆典：妻の誕生日に綺麗な胡蝶蘭をいただきありがとうございました。大変喜んでい

ました。（1口）

○要田昭治：昨日のインターシティミーティング欠席し、担当の皆様にご心配をおかけして申し訳ござ

いませんでした。（1口）

○かえるBOX：（1口）
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「会員卓話」 神辺眞之会員・神田敏治会員

「ロータリーでの体験談」

私は、入会21年目です。ロータリーでの21年間の体験談を話させていただ

きます。

1、ロータリー入会時のエピソード

私の推薦者の大浜先生から、電話で「東南に入れ」といわれたのを、聞き

漏らしまして「え、泥棒に入られたのですか？」と言ってしまいました。又、も

う1人の推薦者の、外科の島筒先生は、「 ロータリーは何もしてはいけないと

ころだから、何もしてはいけないよ」と言われました。なぜならノーベル医学賞

をもらわれた本庶佑博士の「学者に必要な能力6つC」のうち、私は好奇心

（Curiosity）だけありまして、旺盛で、物をさわって壊す癖がありました。このことを島筒先生はよく

知っておられたからです。

2､私の入会歴

2002年に私は東南ロータリーに入会しました。その時に山下会長と澤田先生が幹事でしたので、

この2人のおかげで入会させていただき感謝しております。2010-11年に細田さんが会長になりまし

て、突然、私を副会長に抜擢してくれました。副会長は会長のそばに座ってご飯を食べるだけで良

かったのでが、 その翌年、私を誰が推したか？会長にということになり、お断りしようとしたら、現在

名誉会員になっておられます錦織さんに「会長というのは、飾り物だから何もしなくていいので、君

にちょうど当てはまる役だ。しっかりした幹事をつけるからやれ」と言われましてしぶしぶやることに

しました。そのしっかりした幹事が武士末幹事であります。そして、7年に1度ほど、グループ7のガバ

ナー補佐が回ってきます。2014-15年の時に、満場一致で錦織さんを推薦しましたが、翌日に、私は

錦織さんにリーガローヤルに呼び出されまして、うまいもの食べさせてくれるのかと喜んでいきまし

たら、錦織さんから、「体調がすぐれないので、代理にやってくれ」と言われました。これは絶対断り

ました。何故かというと、7年前にガバナー補佐をされた久行先生が、7年の間に亡くなられてしまい、

私がもし引き受けたら、私も7年以内に死ぬんじゃないかと思い一生懸命断わりました。この時も、

「しっかりとした随行幹事についてもらうから、やれ」と命令されました。修道高校というのは男子高

校で、変な慣習があり、先輩の言うことは後輩は絶対断ってはいけないのです。最後は命令でした

のでお断りすることが出来きませんでした。しっかりした随行幹事は田上さんでした。

３、会長時代の仕事

会長時代の仕事は3つほどあります。その1つは、家族会を秋に私が勤めていた世羅町で梨狩りをしたこ

とです。2つ目は、パールハーバーロータリークラブの30周年の記念事業でありまして、コニークラウス会長が

4月に来られまして、「未来永劫の姉妹クラブ関係を続ける」という契約書を交換いたしました。（1982年9月に、

廣谷会長がパールハーバーのダイブラー会長と姉妹クラブの縁組をしたようです。）その時に、子供たちの

本の交換を1000ドルずつ出して子供達にやることにしました。残念なことにできなかったのは、高校生の文化

交流ができなかった事です。特に 「ハワイの高校生に、日本のお正月を体験させたい」という錦織さんからの

宿題ができませんでした。3つめは 何か災害があったのか思い出せませが、義援金をもらったということで、

台中ロータリークラブにお礼に行きました。

４、ガバナー補佐時代

「ガバナー補佐の任務を知って、ガバナー補佐をしていたらお前は大バカ者だ」と高校の同級生のロータリ

アンらに言われました。私は知らずに引き受けたのですけど、全く自分が大バカだったということを知りました。

前回 2 0 2 4 年 2 月 2 6 日例会
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「私の自己紹介」

皆さんこんにちは。
ソングリーダーの神田です。当クラブも、最近、 新入会員の方がたくさん入

られて嬉しいのですが、なかなか名前と顔が一致しません。私が入会した当
時は、先輩の名前と顔が一致しないので、会員名簿を持って 例会に出てい
ましたが、今は新入会員の方の名前と顔が一致しないので、名簿を持って
例会に出ております。
私は性格的に、あまり目立たなく、存在感のない男でありますので、自己

紹介でアピールしたいと思います。
1944年、昭和19年の7月に安佐南区で生まれました。今年で80歳のお大

台に入るようになっておりまして、80年間大病はありませんが、今はちょっと
リウマチと 難聴です。

グループ7のロータリークラブを4回ずつ、計28回の例会に訪問しましたし、地区大会、IMはもちろん、各委員

会にも出席しました。それに加えて安佐北区の災害の対策がありましたので、その対策委員会に18回出席し、

8000万円の義援金の対策などもいたしました。なかなか2710地区のことを私が覚えませんので、金子ガバ

ナーから、「2710地区は2つとない地区とお覚えなさい」と言われたり、パストガバナーからは「ロータリーの

バッジのギザギザは365個あるから、それは1年中ロータリーのことを考えろという意味だ」と言われました。た

だ数えたことないですけど、絶対ないと思います。 1905年2月23日にシカゴのロータリー クラブが誕生し

たのが最初であります。ロータリーは、このポールハリスが中心になった弁護士さん4人が、代わり

ばんこに荒れたシカゴを治すための会合をやろうということが多分ロータリーの語源であろうと思い

ます。そのポールハリスの信念は「寛容」であります。それから、フランクコリンズは「超我の奉仕」と

いうのを言いました。それから3番目に、初めての日本人のRI会長になった、田中作治RI会長が、

「 世界の平和は家庭の平和から始まる」と言われましたが、これはなかなか難しいです。ある先輩

のパストガバナーから「ロータリーとは人間、人格を作る学校みたいなところだ」と言われました。

ポールハリスのお庭にあった、木を西ロータリーの人がもらって帰ってきまして、ANAクラウンの前

の庭に植えております。

5、パールハーバーRC訪問

パールハーバーロータリーに、2年に1回、計6回行きました。普通は、ウェルカムパーティーがあ

り、翌日アナゾナ記念館で献花して、ダイブラさんの墓参りをし、植樹、パールハーバーロータリー

の例会に出て、最後に広島東南ロータリー主催でお別れパーティーをするのですけれども、この時

は、特別に海軍の基地の中に入りまして、海軍の基地の中を案内してもらいました。私は、子供の

頃に新聞やラジオで聞いた、重光外相がミズーリ―号甲板で、あの1945年9月2日に降伏書に調印

したというのを知っていましたが、そのミズーリ―号が目の前に実際にありびっくりして感激しました。

また、お別れパーティの藤原邸は、パールハーバーの丘にありまして、その2階には、1つの望遠鏡

があり、 このパールハーバーの軍艦の出入りを12月8日前に、事前に調べたという、歴史的に因縁

のある場所でした。ライシャワー大使が在日大使として日本に来られまして、奥さんが、ハルさんと

いう日本人だったおかげで、広島大学病院に西病棟をライシャワー大使の基金で造ることができま

した。最後ですけども、6 つの同好会がありますが、チャーターメンバーの三宅さんがお元気な頃に

は料理教室もありました。私は、歴史探訪とRIです。とにかく東南ロータリーは、アットホームな家族

的な良いクラブであります。ご清聴ありがとうございました。

前回 2 0 2 4 年 2 月 2 6 日例会
「会員卓話」 神辺眞之会員・神田敏治会員
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前回 2 0 2 4 年 2 月 2 6 日例会
「会員卓話」 神辺眞之会員・神田敏治会員

職業は、税理士で、ちょうど今年で50年にくらいになると思います。あまり苦労もしなくて、たいし

たこともしなくて、あっという間の50年だったと思います。

私は2003年の6月に、山下さんと、もう退会されましたけども山口弁護士の、2人の推薦でロータ

リークラブに入会しました。当時は、タバコがまだ吸えました。喫煙者にはちょっと厳しいくなりつつ

あった時代ですが、私もタバコ吸っておりましたので、 なんといいクラブに入ったなと思いました。山

下会長年度で、パールハーバーロータリークラブ訪問の年に、飛行機で禁煙だったことが機会で、

禁煙をしました。妻から ロータリークラブに入って、初めていいことをしたと褒められたの覚えており

ます。

2014-15年度に、会長を脇舛幹事に助けられて務めました。この年は創立55周年にあたりまして、

記念行事で160本ある被爆樹木にプレートを新しく作りまして広島市に寄贈する事業をしました。こ

のプレートも10年たちましたので、傷んだり分かりにくくなっているプレートもあるので、この機会に

被爆樹木特別委員会の要田会長に、ぜひ総点検をして、古いものを新しくしたり、看板を立ててい

ただいたりしたらどうかと思いますのでよろしくお願いいたします。このプレートがないと、被爆樹木

かどうかわかりませんので、大切なプレートだと思っておりますのでよろしくお願いいたします。

話は変わりますが、救急車に皆さん乗られたことがありますか、私は自慢ではないのですが、救

急車に4回お世話になりました。1回目は、このクラブで大浜先生が会長の年度で、松茸を腹いっぱ

い食べる会があり、2次会へ向かうタクシー待ちをしてる間に倒れまして、 市民病院へ搬送されまし

た。その年に私の妻が亡くなっておりまして、途中で気がついたら、Ｓ会員が、「とうとう、神田さんは

ね、奥さんに引っ張られた」と言ったのをなんとなく記憶しております。 何とか、生還しましたがたくさ

んの会員の皆さんに迷惑かけましたこと、この場を借りてお詫び申し上げます。

第2回目は、中国の大連で得意先の工場見学に行って、ゴルフして宴会の後、また倒れました。

救急車で運ばれましたが、前払いでお金払って救急車に乗って、お金払って診察を受けると いうよ

うな制度でした。結局、工場見学はしないまま帰国しました。

3回目は、町内会の役員会で、八丁堀の方の交差点で倒れて、私立の病院に搬送されて1泊して、

次の朝、検査して帰ろうとしたら昼御飯が用意してあるから昼御飯を食べて帰れと言われて、昼飯

をせっかくなので、いただきました。

1年の間に3回倒れましたので、子供たちに随分怒られて自重しておりました。しかし一昨年にあ

のコロナの後、紅葉を見に山県郡方面に一人で行きました。深入山へ登り掛けたら途中で気分が

悪くなってまた倒れました。夫婦連れが近所にいましてそのご主人が救急車を呼んでくれました。途

中で目が覚めたら消防車と救急車が下の方へ来て10人ぐらいの隊員の方が登ってこられ大変なこ

とになっていると思っていましたら、ヘリコプターが来ました。紅葉の報道の為にヘリコプターが来ま

したねと言ってその夫婦と話していたら、上で止まって私は救急ヘリコプターに釣られて上がりまし

た。ヘリコプターの 音と風がひどくて、苦しく不安でした。なんとかヘリコプターの中へ入って安心し

て安芸高田病院に行き治療して帰ってきました。原因は、はっきり分かりませんが血圧が下がって

倒れと思います。5回目があったらもう帰って来れないと覚悟しています。妻も許してくれません。

終わりに二つお願いを申し上げます。

RIエコーが、1986年8月に創立されました。 伊藤剛二先生が会長で、38年になるのですが、私が

世話するようになってから会員が減りまして困っていますので、どうか配偶者、兄弟、親戚の方、友

人に是非入会を進めていただきたいと思います。

また次年度のことですが、岩井先輩と幹事をすることになっております。田上会長年度に、会長

が暴走しないように、岩井先輩と監督をすることになっております。65周年という記念の年でもあり

ますので、皆さんのご支援、ご協力を賜って田上会長年度を盛り上げていきたいと思います。よろし

くお願い申し上げて卓話を終わらせていただきます。

ありがとうございました。
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Ｇ 6 ・ 7 合同 インターシティ・ミーティング

報告：副幹事 佐々木一暢

2月25日（日）午後14時よりリーガロイヤルホテル広島において、2023-24年度国際ロータリー第

2710地区グループ6・7合同インターシティ・ミーティングが「かけがえのない命を考えて」をテーマに、

広島中央ロータリークラブがホストクラブとなり、盛大に開催されました。会員の学びと会員同士の

交流がインターシティ・ミーティングの大きな目的で、当クラブからは32名のご参加を頂きました。

講演は2つ。講演1は、国立国際医療研究センター 国府台病院名誉院長 東京医科大学 消化

器内視鏡学講座兼任教授の上村直美先生の「ピロリ菌の感染と胃がんとの関連」、講演2は、駐日

ジョージア大使 ティラムズ・レジャバ氏の「私が日本でやってきたこと」でした。ティラムズ・レジャバ

氏は、幼少期に東広島に在住されたこともあり、アメリカ、ロシア等での生活経験があり、また大学

は筑波大学のご出身。ご経験から自然と多様性に対応された人格のように思えた。2022年のロシ

アがウクライナ進攻開始の1時間前に、ジョージアが発起人となり、12か国の大使を集めてそれぞ

れ自国の国旗とウクライナの国旗を掲げてメッセージを東京で発信され、大使だけでメッセージを発

信することは過去になかったそうです。また本の出版をされたり、ジョージアの伝統料理や民族衣

装をプロモーションしたり、47都道府県ごとにジョージア産ワインを47種類選定し紹介活動中で、既

に湯崎知事への紹介は終わっているとか。

会員からの質問で、ロシアから独立できた要因とウクライナ進攻が始まってしまった要因につい

て問われると、ジョージアは武力行使を行わないことが議会決議にあったことと、ロシアによる侵略

は過去から継続されてきたが、世界社会が全く興味を抱いてくれなかったことが一因と答えられた。

社会にも責任があるという部分について会場全体が痛感した雰囲気に包まれた。

引き続いて行われた懇親会では、参加者の皆さんがクラブを越えて懇親を深め、最後は、「手に

手つないで」でお開きとなりました。
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会員誕生日
温泉川梅代 2日

髙垣 創 9日

三宅正光 10日

結婚記念日
蔦尾健太郎 9日

衣笠准一 21日

久保和浩 21日

岩田久夫 22日

入会月
大井克元 H24年

谷井 智 H24年

佐々木一暢 H28年

林 大一郎 R4年

創業月
久保和浩 ＢＳファルマ（株）

菅 富誉樹 (株)ウェルネット

越智直紀 大樹生命保険(株)

脇舛賢治 光和金属工業（株）

田尾直也 (株)原色美術印刷社/(株)GENSYOKU

パートナー誕生日
谷井 智 谷井亜紀子 7日

石田裕滋 石田智美 30日

宮内章裕 1日

梅本良徳 3日

山仲 巌 6日

佐柳和憲 8日

今月の会員記念日（ 2 0 2 4 年 3 月）

廣谷洲枝 15日

河野宏明 20日

岡本幸士 30日

広島東南ロータリークラブ 2 0 2 4 年 3 月 行事予定

3月は「水と衛生月間」です

同好会委員会活動クラブ行事他例会・プログラム日付

4/ 麻雀

17/ ゴルフ

4/ 100万ドル食事
（ポリオ寄付）

25/ 「新入会員
歓迎夜間例会」

4/ 定例理事役員会

11/ 次年度理事役員会

18/ 次年度第1回

クラブアッセンブリー
（夜間開催）

4/ 第2907回例会
「新入会員卓話」

横山敏郎会員

11/  第2908回例会
「不登校の現状とその課題

解決に向けて」
不登校児童センター
代表理事 小田原かおり様

18/ 第2909回例会
「若者の指導方法（仮）」

広島国際学院高校
サッカー部監督 瀬越徹先生

25/ 第2910回例会
「新会員歓迎夜間例会」

親睦担当
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